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一一小小学学操操场场““冒冒出出””两两栋栋回回迁迁楼楼
徐家庄村村委：这所小学将合并搬迁，学生现在用的新操场条件更好

11月11日上午，15岁的杨钰鑫在山
东省济南市千佛山医院顺利接受脐带血
移植。近日，从医院传来好消息，脐带血

移植效果很好，杨
钰鑫身体各项指标
都趋于正常，已经
顺利出仓。

今年三月，聊
城高唐县梁村镇的
初三学生杨钰鑫频
繁感冒发烧，去县
医院做检查被诊断
出患有急性髓系白
血病。经历半年多
的治疗后，杨钰鑫
在山东省脐血库的
帮助下找到了可供
移植的脐带血。

杨钰鑫母亲告诉记者，“脐带血是山
东省脐血库免费给孩子提供的，要不是
他们这么多好心人帮我，我真不知道我

该怎么办，谢谢这些好心人，给孩子一条
新生命。”

对于脐带血是否对患者的体重有要
求，杨钰鑫的主治医生黄宁告诉记者，患
者能否用脐带血取决于他的体重和脐带
血中的有核细胞数，只要有核细胞数与
成人的体重相符并不影响使用。

据医院方面介绍，脐带血是治疗白
血病的有效方式之一，它的优点是长的
比较快，因为它是比较新的、比较早期
的、比较原始的细胞，所以增殖能力比普
通的造血干细胞强。而且它没有接受过
其他的污染物，相对比较安全。

事件回顾》》

一直参加运动会

确诊前他已感觉跑不动

见过杨钰鑫的人都说，他是个帅气
的大个子。患病前，钰鑫是班里的体育委
员，身高178公分，体重75kg的钰鑫是个
体育健将，1000米长跑对于他来说是很
轻松的事。“之前跑1000米很轻松，还不
知道自己得病那会儿又跑了一次，明显
觉得身体虚弱了。”说这话时，钰鑫的眼
泪在眼里打转。

2014年4月1日，母亲周晓霞带着频
繁发烧的钰鑫到高唐县人民医院检查。
当天早上一起进行血常规化验的病人结
果都出来了，唯独自己儿子杨钰鑫的还
没有，医生让她不要着急，还需要再进行
一次化验，周晓霞的心里开始打鼓。

“我们确认过了，杨钰鑫得的是白血
病，如果不治疗，还能有3个月的生命。”
医生说完后，周晓霞脑袋一片空白。周晓
霞以为儿子经常发烧是因为熬夜躲在被

子里看书，过度疲劳而导致的抵抗力差，
却未曾想到是得了这么严重的病。

主动了解病情

因为他想活下去

对于白血病，钰鑫的父母知道的很
少。周晓霞告诉记者，之前听到的都跟别
人有关，没有在意过。直到自己儿子得了
这个病，才知道白血病有多么可怕。尤其
是看到儿子做腰椎穿刺时，在床上一躺
就是几个小时一动不动，虽然儿子不说
话，但她知道儿子承受了多大的痛苦。

为了了解自己的病情，钰鑫经常在
网上搜索关于白血病的资料信息，主动
跟医生要求用最有效的方式给他治疗，
因为他想活下去，他还有很多梦想要去
实现，他想再回到学校操场上奔跑，他想
以后修完学业自己做一番事业。

“谢谢这些好心人，给孩子一条新生命”

脐血移植后 白血病少年顺利出仓

医生为杨钰鑫移植做准备。

两栋六层居民楼

建在学校原操场

5日中午，在泰安市泰山区
邱家店镇徐家庄小学门口，学生
们正陆续被家长接回家。一位小
男生说，“我们学校原来的操场
位置，建了两栋楼，现在一直在
新操场上课，就在学校最北边。”
男生指着学校教学楼北边的两
栋居民楼说。

走入徐家庄小学，校园内有
一栋三层教学楼，教学楼东侧是
厕所，北侧两栋橘黄色居民楼很
鲜艳，教学楼和居民楼之间垒起
一堵墙。据了解，等安好铁门后，
将完全隔开居民楼和教学楼。

据一位家长透露，居民楼所
建位置，曾是小学的6000平米操
场，虽然操场已经不在，但学校
西侧围墙仍保留着原来的模样，
画着各种类型体育项目的图画，
可以看出学校原有的规模。

在最北侧居民楼前有一条
东西方向的小土路，横穿过4米
宽的小路，是学校现在的新操
场，跑道长200米，有一些体育设
施，操场的临侧是一片耕地。

学校一位老师说，居民楼是
去年8月份开建的，原来的操场
和现在差不多大。“当时操场突
然推平改建成居民楼，有些老师
觉得可惜。现在把一片耕地开发

成了操场，虽说远了些，但比原
来的操场正规些，还差一个沙坑
和一块投掷区需要布置。”一位
老师称，他们不会因为操场被占
耽误学生上体育课。”

一位学生家长称，居民楼占
用学校操场建设，他认为有点不
妥，学生原本可以在校内上体育
课，现在还得过条小路，总觉得
不太安全。

居民楼是回迁楼

小学以后会搬迁

泰山区邱家店镇徐家庄村
村委工作人员解释，这两栋居民

楼是村里的回迁楼，2013年7月
份，根据规划，邱家店镇北外环
路通路，通路时需经过近20户村
民家，他们配合修路先各自找地
居住，为了能给他们找个回迁
处，满足村民的居住需求，村委
考虑再三，决定用徐家庄小学操
场这块地。

“徐家庄小学建校12年了，
学校教学楼建得早，还是楼板构
造不符合规定，一直在考虑搬
迁。2013年四五月份，想搬迁到
附近的邱家店二中内，为此还在
二中内开建一所综合楼。7月份
因修北外环路开始拆迁，心想学
校以后肯定要废弃，学生将会有

更好的环境上课，原本的操场也
并不达标，所以选址在原操场开
建回迁楼。”

这位工作人员说，村民无处
居住和村里提要求，他们也很无
奈，必须得解决拆迁户的居住问
题，而村里除了操场那块地，其
余的耕地确实不能用。

据工作人员了解，徐家庄小
学本打算往邱家店二中搬迁，然
而根据新规划发生了变化，邱家
店镇想建一所实验小学，把徐家
庄小学和栗林小学合并，一旦合
并后，村委打算把现在的徐家庄
小学改建成一所公办幼儿园。

一位邱家店镇负责栗林村的
工作人员说，“这一规划确实商讨
过多次，至于什么时候合并，我并
不清楚，还得咨询教委。”

记者拨通邱家店镇教委办
公室电话，一位工作人员称，确
实有规划要建一所实验小学，规
划正在审批，何时开建还不清
楚，但应该不会等太久。

泰山区邱家店镇徐
家庄村有家长反映，小学
原来有一个6000平米的
操场，去年被推平后开建
两栋六层居民楼，现在已
陆续有居民入住。学生现
在得去离学校50米远的
新操场上体育课，需横穿
一条约四米宽的小土路。

邱家店镇徐家庄村
村委工作人员说，楼房是
为回迁村民盖的，徐家庄
小学规划会并校搬迁，村
里没有更适合的地方，才
选址在原操场。

文/片 本报记者 白雪

教学楼后面就是居民楼。

学校的新操场。
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